



De izquierda a derecha, el gerente de la UCLM, José Luis Moraga, y el director de RedIRIS, Tomás de Miguel

## Los expertos debaten en la UCLM sobre seguridad informática

**La Escuela Superior de Informática de Ciudad Real acogió el VII Foro de RedIRIS**

Un centenar de profesionales del campo de la seguridad informática se han reunido en la Escuela Superior de Informática del Campus de Ciudad Real para estudiar y revisar las arquitecturas de seguridad de redes y servicios. El encuentro se encuadra en el séptimo Foro RedIRIS, que por primera vez se celebra en la Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM), y que constituye la "cumbre" que organiza la Red Española para Interconexión de los Recursos Informáticos de las universidades y centros de investigación.

Durante las sesiones de trabajo, inauguradas por el gerente de la UCLM, José Luis Moraga Alcázar, y por el director de RedIRIS, Tomás de Miguel, los participantes, todos ellos responsables de seguridad de las instituciones afiliadas a esta red, reflexionaron sobre la protección de servicios, y prestarán especial atención a los escenarios normativos, legales y de gestión de la seguridad de la información utilizable por cualquier tipo de organización.

En el acto de inauguración, el gerente de la UCLM se refirió a la im-

portancia que concede la institución académica a la seguridad tecnológica, hasta el punto de que la misma se ha convertido en una política importante de actuación del equipo de Gobierno del rector Ernesto Martínez Ataz. Así, recordó que la Universidad regional fue la primera administración pública española en implantar un Código de Conducta de Protección de Datos Personales hace ya casi cinco años, y añadió que a día de hoy cuenta con una comisión de trabajo en materia de seguridad tecnológica.

### Cultura de la seguridad

Asimismo, José Luis Moraga indicó que la Universidad de Castilla-La Mancha ha apostado por trasladar la "cultura de la seguridad" al conjunto de todos los usuarios de la institución, convencida de que "es necesario hacerles entender que ésta es una materia útil para todos y si el conjunto no se implica, nuestros esfuerzos serán infructuosos".

Por último, Moraga ha destacado el trabajo que RedIRIS viene realizando desde su creación, ofreciendo su infraestructura y servicios al conjunto de la comunidad científica e investigadora, y ha considerado que en estos momentos, en los que se puede poner en duda cierto tipo de inversión pública, es necesario refrendar ésta para proyectos como RedIRIS.

## El G9 se ocupa de la innovación en la gestión universitaria

La Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM) ha participado en Santander en la reunión de la Comisión Sectorial de Gerentes del Grupo 9 de Universidades (G9), presidida por el rector de la Universidad de La Rioja, José María Martínez de Pisón, en la que se han analizado diversos aspectos innovadores que están llevando a cabo las universidades en el ámbito de la gestión. Entre ellos, destaca el plan de implantación de la Administración Electrónica, en cumplimiento de la Ley 11/2007 de Acceso Electrónico de los Ciudadanos a los Servicios Públicos y el enfoque de la carrera profesional para el Personal de Administración y Servicios (PAS). En el transcurso de la reunión, en la que la UCLM estuvo representada por su vicerrector, José Joaquín Rodríguez Patiño, se abordó también la estructura actual del personal de las universidades, con el objetivo de contrastar y comparar buenas prácticas al respecto que se están desarrollando en las distintas instituciones académicas.

El análisis de futuros modelos de prejubilaciones en las universidades y cómo puede incidir en el G-9 la Estrategia Universidad 2015, que pretende situar a las mejores universidades españolas entre las cien primeras de Europa, fueron otros asuntos relevantes que se abordaron en la "cumbre".

### Participantes

En el encuentro participaron los gerentes de las Universidades de Cantabria, Illes Balears, La Rioja, Oviedo, País Vasco, Pública de Navarra; el vicerrector de la Universidad de Castilla-La Mancha y, por la Universidad del País Vasco, los vicerrectores de Personal de las Tecnologías de la Información y las Comunicaciones.

El Grupo 9 de Universidades o G9 es una asociación sin ánimo de lucro formada por las universidades públicas que son únicas en sus respectivas comunidades autónomas: Illes Balears, Zaragoza, La Rioja, Pública de Navarra, País Vasco, Cantabria, Oviedo, Extremadura y Castilla-La Mancha. Constituido en mayo de 1997, el G-9 tiene por objetivo, entre otros, promover la colaboración entre las instituciones universitarias.